



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

Gazette des Campagnes

PUBLIÉE À SAINTE-ANNE DE LA POCAITIÈRE, P. Q.

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Sa Sainteté Léon XIII et l'apostolat agricole dans la province de Québec. — Décès : M. Emile Demers, étudiant au collège de Sainte Anne. — Carnaval d'hiver.

Causerie agricole : Plantation d'arbres forestiers et boisement des forêts et des montagnes.

Sujets divers : Terres à coloniser. — Vente des produits agricoles. — L'économie en agriculture. — Rotation ou assolement. — Durée d'une prairie. — Labourage du sol. — Blé d'Inde pour l'ensilage. — Pommes de terre pour semence. — Culture du fraisier.

Choses et autres : Mise en cave des légumes. — Conservation des fleurs avec leurs couleurs. — Engrais végétaux.

Recette : Nouveau système de paillages.

REVUE DE LA SEMAINE

Le Pape et l'apostolat agricole dans cette province.
— Nous lisons dans la correspondance romaine du *Monde de Paris* en date du 10 courant :

Mgr Gravel, évêque de Nicolet, au Canada, vient d'exposer au Saint-Père le programme d'une organisation agricole qui a une importance non seulement locale mais universelle. Le Saint-Père a été heureux

d'apprendre les progrès de l'action sociale catholique au Canada.

On le sait, le Canada est un pays essentiellement agricole ; chaque fois que le paysan souffre, il émigre.

C'est à la fois une perte pour la contrée et un danger pour la foi. Dans ces derniers temps, l'émigration avait pris une extension considérable, et le pays s'appauvissait. Pour mettre fin à ce double péril, les évêques ont concerté l'établissement, dans chaque paroisse, de sociétés agricoles, dont le curé est le président naturel. Ces sociétés prospèrent. Le gouvernement conservateur, composé de fervents catholiques, appuie cette organisation et paie à chaque cercle une somme égale à celle versée par les membres.

En même temps, il offre un prix pour les meilleurs produits. Le but prochain de cette institution, c'est de développer la culture et d'améliorer l'industrie laitière. Comme le curé canadien est colon et qu'il est lui-même propriétaire terrien, il est le conducteur né de ce mouvement. Les réunions publiques sont généralement présidées par les évêques qui gardent la direction générale. De la sorte l'agriculture fait des progrès, l'émigration diminue, la richesse grandit et le lien entre le peuple et le prêtre s'affermie et se